

EN 2 ÚLTIMAS VOTACIONES, OFICIALISMO NO HA ALCANZADO EL 40% EN LA TIERRA DEL PRESIDENTE GABRIEL BORIC

# ¡Magallanes despertó!

Más temprano que tarde la mala gestión del Gobierno del Presidente Gabriel Boric le iba a terminar pasando la cuenta en su propia tierra: en Magallanes, en los últimos procesos electorales la izquierda y la ultra izquierda no han llegado al 40% de los votos.

Una dura derrota, más aún pensando que en esta gélida zona nació el **Partido Socialista (PS)** de Chile y si bien el **Bianchismo** y **Chile Seguro** fueron los dos grandes conglomerados derrotados al no instalar a ningún candidato en el Consejo Constitucional, el oficialismo en Magallanes ha hecho tan mala labor en 14 meses que el magallánico de a pié se aburría y desde el año pasado ya les da la espalda, incluso prefiriendo al **Partido Republicano** como primera mayoría por lista en la región.

En Magallanes, Gabriel Boric se equivocó rotundamente al instalar como las dos principales autoridades políticas a dos personeros que son de su absoluta confianza pero que al poco andar demostraron no tener las capacidades para ejercer sus cargos: **Luz Bermúdez** y **Arturo Díaz**.

A los dos meses del mandato de Boric, el exseremi de Gobierno Arturo Díaz despidió de mala forma a la periodista **Constanza Poblete**. Muchos se preguntaron dónde estaba la promesa de campaña de un absoluto respeto a las mujeres y que iban a ser un "Gobierno Feminista".

Y tras una disputa judicial, a Díaz se le señaló que debía reincorporar a Poblete.

El mismo enfermero del SAMU instaló como jefe de gabinete

al exradical **Mauricio Bahamonde**, con el cual habían sostenido una estrecha relación de amistad cuando ambos eran concejales.

A Bahamonde siempre lo cuestionaron en **Convergencia Social**, incluso cuando su nombre sonó para seremi de Educación, fue la propia Bermúdez la encargada de "bajarlo".

Lo encontraban "oportunista" y desconfiaban tanto de él por venir de la ex Concertación.

Lo concreto es que Bahamonde habría utilizado su protagonismo político dentro del Gobierno para "presionar" a su compadre, el seremi de Educación, **Valentín Aguilera**, quien es padrino de su hija, para que a su esposa la contrataran en los Servicios Locales de Educación Pública (SLEP), que depen-

den de la Seremi de Educación.

Convergencia Social lo pasó a la Comisión de Ética y a Arturo Díaz se le instruyó que debía sacarlo de su cargo de jefe de gabinete.

Bahamonde aún está dolido por la situación, pero ganó un muy buen sueldo, que como profesor era imposible que lo obtuviera hasta que tuvo que dejar el cargo de jefe de gabinete incluso después de la salida de Díaz.

Por su parte, el seremi de Educación aguanta estoico sumarios al interior del Mineduc y cuestionamientos de la Contraloría General de la República, por diversas irregularidades, una de ellas instalar en su oficina un cuadro del Apruebo en plena campaña del Plebiscito de Salida.

Otro error de Díaz fue cuando llamó a pedir un crédito de con-

sumo de un millón de pesos a 10 cuotas de \$ 100.000 para endeudarse y reconvertir a gas natural comprimido los vehículos. Esas declaraciones las hizo cuando el país tenía el IPC más alto y el encarecimiento del costo de la vida en Magallanes estaba por las nubes. Además, careció de empatía con los medios de comunicación enfrentándose con sus entrevistadores gratuitamente y negando posteriormente cualquier tipo de nexos.

En octubre del año pasado, un mes tras la apabullante derrota del Apruebo en Magallanes y cuando en La Moneda ya se cuestionaba la actuación de Bermúdez y Díaz, fue la propia ministra secretaria general de Gobierno, **Camila Vallejos**, quien en una visita a Magallanes se dio cuenta en terreno de la mala calidad de autoridades que había

en la región y le emitió un informe al Presidente Boric en el cual se señala la urgencia de que salieran del cargo Díaz y Bermúdez.

Boric decidió darle hasta el 31 de diciembre a la excandidata a senadora, porque con ella también había un compromiso de mantenerla en el más alto cargo regional por lo menos por un año ganando casi \$9 millones brutos mensuales.

A Bermúdez en noviembre de 2021 se le llevó al sacrificio -y ella lo sabe- presentándola como candidata a senadora cuando había un pacto para que parte del Socialismo Democrático estuviera tras la campaña de **Karim Bianchi** y fuera electo, ya que su mismo padre fue respaldado por el Partido Por la Democracia (PPD), al que hoy el parlamentario critica públicamente.

Se da cuenta.

El Gobierno ha negociado varias veces con los Bianchi, por algo el diputado **Carlos Bianchi** -que antes fue senador por 16 años-, en la actualidad es vicepresidente de la Cámara de Diputados, apoyado con votos del Gobierno.

Acá en Magallanes ha habido otros hechos vergonzosos. No se olvide de que el jefe de gabinete del seremi de Desarrollo Social y Familia, **Danilo Mimica**, **Mauricio Tapia**, falsificó un título profesional, ingresó drogas al país y trabaja en un ministerio en directo contacto con los niños. Esa es la calidad de nuestras autoridades en ejercicio.

El **Servicio Mejor Niñez** lleva más de un año sin director titular en Magallanes y son numerosas las quereñas e irregularidades en las que ha incurrido este organismo en la región en los últimos 12 meses. El actual Gobierno sacó del cargo en abril del año pasado a **Rodrigo Sepúlveda**, pese a haber ganado un concurso público a fines de 2021.

**Mejor Niñez** en Magallanes ha actuado en desacato ante sentencias judiciales de los Juzgados de Familia.

Entre fines de octubre y el 15 de diciembre del año pasado estuvimos sin seremi de Gobierno. Arturo Díaz ya no daba para más y desde La Moneda le dijeron no debía seguir y en esos 45 días, fueron muchos los tiras y aflojas por parte de las dos almas del Gobierno. Frente Amplio no quería entregar el cupo, pero no tenía a ninguna carta local para ello, pese a que hasta locutores magallánicos se juntaron con Luz Bermúdez y hasta con otro personero que sonaban para reemplazar a la delegada para ofrecerse para el puesto. Pero el Gobierno no le iba a entregar ese cupo a alguien que carece de empatía, no es capaz de sentarse a dialogar con los partidos políticos y ahí asumió **Andro Mimica Guerrero**, quien hasta hoy tiene que salir a hablar por todos los que no lo hacen: explica hidrógeno verde, problemas con Nova Austral, inflación, reconversión de automóviles a GNC, etcétera, porque los otros seremis ni se aparecen.

El 1 de diciembre del año pasado hubo otro error garrafal. **Danilo Mimica**, quien está altamente cuestiona-

do porque son varios los traspies cometidos, desvinculó a una funcionaria con 23 semanas de gestación, además de haberla notificado el 1 de diciembre cuando debió hacerlo el 30 de noviembre.

Pero "a Danilo Mimica no lo moverá nadie de ahí, ya que es amigo muy cercano a Boric", dice un antiguo militante de Convergencia Social.

Respecto de ello, llamó mucho la atención que la directiva regional encabezada por **Jonathan Cárcamo** no haya condenado este episodio, tomando en cuenta que se dice un partido con altos estándares y principios que defienden a la mujer.

Al interior de Convergencia hay una corriente que está muy en contra de Cárcamo, después de que se supiera que el concejal "negoció" con el alcalde **Claudio Radonich** la incorporación de su íntimo amigo **Juan Manuel Mancilla** a los Servicios Locales de Educación (SLEP), traspaso directamente desde el municipio de Punta Arenas.

Cárcamo se la cobró hace poco a Bermúdez cuando Convergencia a nivel local le quitó todo respaldo a Bermúdez, que terminó siendo sacada de su alto cargo de delegada presidencial.

Aún resuena muy fuerte en el electorado que votó por el magallánico para la Presidencia de la República cuando Boric manifestó que no instalaría a personeros por compromisos políticos, o como premios de consuelo e incluso se atrevió a decir que no habría "pitutos", ni "amiguismos", cosa que en Magallanes no se ha cumplido en lo más mínimo.

La familia Mimica tiene a varios de los suyos instalados en diversos cargos, no solo en la Región de Magallanes y los amigos del Mandatario están con cargos asegurados hace bastante rato.

Por ejemplo en Magallanes el caso más mediático es el de **Danilo Mimica**. Otro amigo de Boric es **Diego García**, pero el seremi de las Culturas y el Arte está bien evaluado.

Otro grave error fue la salida de la seremi de Bienes Nacionales, **Gloria Aravena**, quien no estaba cuestionada a nivel nacional, pero se le había cruzado a Bermúdez en plena campaña por el Apruebo al no acelerar ciertas po-

líticas públicas que le podrían haber traído réditos políticos en el plebiscito del 4 de septiembre pasado.

Hace pocas semanas Bermúdez sacó frases para el bronce y que molestaron mucho a la comunidad. El mejor ejemplo fue cuando dijo que en un año le había mejorado la calidad de vida a los magallánicos. Sin duda, una frase muy desafortunada, porque Magallanes ha sido golpeada fuertemente por el alza en los precios de los principales insumos alimenticios y además por los altos valores de los combustibles.

Después de ello "pidió la cabeza del ex seremi de Hacienda, Christian Gallardo, pese a que estaba bien evaluado y lo logró sacar de su gabinete. Transversalmente personeros políticos magallánicos no entendieron la jugada, porque la que estaba mal evaluada era Bermúdez. A Gallardo se la cobró por "haberle hecho sombra" por casi un año.

En los últimos meses, a Bermúdez se le notaba nerviosa y seguía con malos dichos, como cuando a modo de advertencia al empresariado que está atrayendo grandes capitales a la región para el hidrógeno verde les señaló que si no respetaban las medidas ambientalistas el mismo Gobierno "les haría la vida a cuadritos".

Y la gota que rebasó el vaso fue el anuncio respecto de una posible solución a la grave crisis que vive el sector acuícola en Magallanes, señalando que a la empresa Nova Austral se le otorgaba un centro de cultivo, cosa que a las pocas horas desmintieron los mismos trabajadores asegurando que solo era un centro de acopio.

Ahí, Boric no aguantó más y llamó a **José Ruiz** y lo instaló en el cargo solo 72 horas antes de las elecciones de consejeros constitucionales, traspasándole a éste último la primera derrota en su cargo, porque salvo **Jéssica Bengoa** el resto de los candidatos del oficialismo les fue pésimo y no estuvieron ni siquiera entre los 5 más votados.

**Luz Bermúdez** en un año y un mes en el más alto cargo en Magallanes engrosó su cuenta corriente en casi 120 millones de pesos, lo que como sicóloga un Cesfam ganaría en casi 15 años.